



Semana de la Diversidad Lingüística 2017

Descubra las relaciones entre lenguaje y gastronomía

Comidas indígenas, olla de carne y rice and beans serán parte del menú académico que podrá degustar del 5 al 9 de junio en la Facultad de Letras.

30 MAY 2017 Artes y Letras



"Un acercamiento a la cocina del costarricense y su riqueza en vocabulario utilizado en el contexto festivo popular: el turno" es el tema que abordará la Dr. Patricia Sedó el miércoles 7 a las 2:00 p.m. Laura Rodríguez Rodríguez

¿Qué se comía y bebía en Costa Rica a inicios del siglo XX? ¿Cuáles son las comidas típicas de los pueblos indígenas costarricenses? ¿Qué se come y cómo se habla en los turnos? ¿Y

por qué algunos poblados llevan el nombre de alimentos? Las respuestas a todas estas curiosas preguntas se revelarán en la cuarta Semana de la Diversidad Lingüística que se realizará en la Facultad de Letras de la UCR del 5 al 9 de junio.

Esta semana promete poner en acción un acercamiento inter y multidisciplinario al tema del lenguaje y la gastronomía de Costa Rica "va a haber especialistas de diferentes áreas dialogando en torno a un mismo tema visto desde la lingüística, la antropología y del patrimonio cultural, eso lo van a ver en acción", explicó el organizador [Dr. Carlos Sánchez Avendaño](#).

Quienes asistan además podrán escuchar a los lingüistas examinar la cultura que está detrás de la lengua, van a ver **cómo la lingüística está vinculada con la sociedad, la cultura y la historia**. También tendrán oportunidad de degustar platillos tradicionales de los pueblos indígenas y de la cultura hispano costarricense.



El especialista en lexicografía y presidente de la Academia Costarricense de la Lengua [Dr. Víctor Sánchez Corrales](#) disertará sobre "El léxico y la cultura del tamal" el martes 6 de junio a las 2:00 p.m."

Este encuentro estará dedicado a la **M.L. Flor Garita Hernández, destacada lingüista de la Universidad de Costa Rica y especialista en la toponimia costarricense**. Garita dedicó más de 25 años de investigación a revelar el origen y significado de los nombres de cada pueblo, río, calle y poblado de Costa Rica y llegó a completar el mapeo toponímico de todo el país, resaltó el Dr. Sánchez.

La M.L. Flor Garita compartirá sus conocimientos sobre toponimia y gastronomía en Costa Rica el lunes 5 de junio a las 5:00 p. m., durante la **conferencia inaugural titulada "Gallo Pinto, Olla de Carne o Mondongo: ¿qué prefiere?**

El martes 6 a partir de las 2:00 p. m., el [especialista en lexicografía, Dr. Víctor Sánchez Corrales](#), y la Dra. Carla Jara Murillo ofrecerán conferencias enfocadas en el léxico y su relación con la comida, y a partir de las 4:00 p. m. la Dra. Marielos Murillo Rojas y Dr. Jorge

Murillo Medrano hablarán sobre el vocabulario gastronómico infantil y la cortesía verbal en la mesa, respectivamente.



Mujeres Ngäbe cocinando un picadillo elaborado a base de hojas en la comunidad La Casona en San Vito de Coto Brus, Puntarenas.

El miércoles 7 se presentarán trabajos que analizan el lenguaje y la gastronomía desde la **antropología, la nutrición y el patrimonio cultural** iniciando desde las 3:00 p. m. El jueves 8 será el turno del lenguaje y la gastronomía afrocostarricense y de los pueblos indígenas costarricenses.

Para finalizar la jornada, el viernes 9 a partir de las 4:00 p. m. se llevará a cabo la **presentación de los diccionarios-recetarios de la alimentación malecu, bribri y broranso (térraba)** elaborados en el [TCU Lenguas y Tradiciones orales de Costa Rica](#) en colaboración con hablantes de los pueblos indígenas. La actividad contará con la presencia de coautores de estos pueblos, seguida por el acto de clausura y una degustación de platillos tradicionales.

LEA AQUÍ: [UCR debatirá sobre patrimonio lingüístico](#)

Todas las conferencias de la Semana de la Diversidad Lingüística se llevarán a cabo en la Sala Joaquín Gutiérrez Mangel en el **cuatro piso de la Facultad de Letras**. Esta actividad académica es organizada por el Instituto de Investigaciones Lingüísticas de la Escuela de Filología, Lingüística y Literatura. Participan los proyectos EC-408 Diversidad Lingüística de Costa Rica, TC-625 Lenguas y tradiciones orales de Costa Rica y EC-436 Tradiciones alimentarias y cocina patrimonial de Costa Rica.

Consulte el programa completo de actividades:
<https://www.facebook.com/diversidadlinguisticacr>



Katzy O`Neal Coto
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr

Etiquetas: linguistica, cultura, tradicion, nutricion, alimentacion, indigenas, patrimonio.